

INTRODUCCION.

HACE tiempo que no se publica en Michoacan un periódico exclusivamente literario.

La ninguna proteccion que tienen, por desgracia, entre nosotros esta clase de publicaciones, contribuye á que, aun aquellas personas que cultivan la literatura tan solo por gusto, no se decidan á fundar un periódico de esta naturaleza, porque comprenden, como es la verdad, aunque es triste y doloroso el decirlo, que el insignificante producto de las suscripciones no les alcanzará ni aun para la compra del papel que se invierte en la obra, mucho ménos para cubrir los demas gastos que ella demanda, y ménos todavía para enriquecer á sus redactores.

De ahí es que por esto nuestra naciente literatura yace abandonada y pobre, y es lástima verla en el estado de postracion en que se encuentra; pues no teniendo los literatos en Michoacan estímulo de ninguna especie, nadie se anima para emprender trabajos serios y cuidadosos que, aun cuando les pudieran producir alguna reputacion gloriosa, no lograrían por este medio subvenir á sus necesidades, ni obtener al ménos un empleo en el cuadro administrativo con el que pudieran aliviar su miseria.

Así hemos visto, para deshonra nuestra, poetas estimables morir en la pobreza más lamentable, miramos aun á otros mendigando de puerta en puerta el amargo pan de la caridad pública; á diversos vagando en tierras extrañas en busca de elementos que nosotros nos hemos negado á proporcionarles; y á otros, por último, que han despedazado su lira, en virtud de haber sufrido tristes y dolorosas decepciones.

Mucha gloria podría haber tenido Michoacan si nuestra literatura hubiera alcanzado alguna vez

siquiera proteccion y estímulo; porque es necesario declararlo para orgullo de nuestro suelo, existen poetas y escritores en Michoacan; aun quedan todavía de la antigua falanga notables ilustraciones; y sobre todo, contamos con una juventud ardiente que, con el vigor de sus primeros años y el incentivo de sus naciéntes ilusiones, pulsa la lira que en otros tiempos ilustraron los Abadiano, los Navarrete, los Sanchez de Tagle, los Lloreda, los Bernal, los Alcaraz, los Ortiz y tantos otros genios admirables que sería prolijo enumerar.

Los que nos presentamos hoy fundando "LA LIRA MICHUACANA," los que desde nuestra juventud hemos sido ardientes apasionados por el cultivo de las Bellas letras; los que en otras ocasiones hemos redactado periódicos de esta naturaleza como *El Recreo*, *La Aurora Literaria*, etc., y que á pesar de los años, sentimos hervir en nuestro corazon el fuego del entusiasmo, no entibiado ni por la edad, ni por los desencuentros, ni por las vicisitudes; venimos ahora á darle aliento y vida á la literatura michoacana, á fin de que su luz no se extinga ni su hermosa flor se marchite.

Carecemos, es cierto, de todo género de recursos para fundar y sostener una obra de tanta magnitud; no contamos con proteccion alguna; pero sin embargo, dándonos ánimo nosotros mismos é impulsándonos con nuestro propio vigor, queremos inaugurar el año que hoy empieza con la fundacion de este periódico con el cual hace tiempo venimos soñando.

Vamos con valor y con fé á atravesar por ese calvario doloroso donde, á semejanza del que anduvo el mártir galileo, no se encuentran más que espinas desgarradoras que torturan los pies,